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株式会社 樋口製作所
【岐阜県金属工業団地協同組合・組合員】
《企業概要》 岐阜県各務原市金属団地44番地

株式会社樋口製作所　代表取締役　樋口徳室
http://www.hig-jp.net/

Q御社のこれまでの沿革について
　ご紹介ください。
̶
☞ 樋口社長
　当社は自動車用部品などを生産するメーカーで
す。祖父が昭和12年に創業し、私が３代目です。旋
盤技術を使って切削部品を手掛けたのが始まりで、
高度成長期の大量生産時代に突入するとその技術を
駆使して油圧プレス加工機を用いた深絞り加工用の
金型を社内でおこし、金型生産から製品加工まで一
貫生産を行うようになりました。深絞り成形とは、
１枚の金属板から深い筒状の形状を作ることで、当
社が得意としている加工技術です。こうした技術と
ノウハウを積み重ね、先代は自動車やオートバイの
サスペンションカバーの生産などの金属プレス加工
を行い、私が代表に就任してからはエアバックや
シートベルト関連の部品を中心に手掛けています。
最近ではプレス技術を中心に、切削、溶接、組立、
塗装までを垂直統合した社内生産ラインとなってお
り、更にはそれらの生産性向上、品質向上を図るた
めに、自社生産技術力による生産ラインの設計製造
や製造拠点のグローバル化（日本、アメリカ、中
国、メキシコ）なども充実させることでお客様の
QDCにわたるニーズにお応えしています。

Q御社の特徴や方針を
　教えてください。
̶
☞ 樋口社長
　当社にはたくさんの加工技術があるので各種展示
会を通じて情報発信しています。当社の商品を売る
というよりも、当社が持つ技術を知ってもらうこと

が重要であり、お客様にとって必要な技術であれば
仕事へと繋がっていきます。最近では、発注者と下
請という関係でなくパートナーという表現で称され
るように、双方がWIN-WINの関係となることが求め
られており、大手メーカーもサプライヤーの集約化
を進めています。その中で商売を続けていくには、
技術を磨き技術を営業していく事、それも世界レベ
ルで進めていく事が必要だと思っています。グロー
バル化対応と技術革新の両輪で進んでいくことが当
社の戦略です。
　また、当社は75年という歴史がありますが、人材
確保が難しかった時代もあり、団塊の世代が少ない
会社です。私も今年40歳を迎えますが、若い世代が
多いというのも特徴的かもしれません。しかし一方
では、若さをカバーする為に世間の流れとは逆行し
て経験豊富な団塊の世代の登用に力を入れ、若い世
代の先生役となってもらっています。若い世代の柔
軟な発想と、豊富な経験に確かなノウハウを持つ熟
練者をバランス良くミックスさせることで、我々は
進化していきます。

　各務原市にある「岐阜県金属工業団地」は、約29万㎡の敷地面積を誇る県内屈指のモノづくり集積地で
す。国の中小企業工場集団化事業が施工された昭和36年にその指定第1号として、全国に誕生した10工場
団地の一つで、当該団地を管理・運営しているのが「岐阜県金属工業団地協同組合」です。現在は51社の
組合員で組織しており、その業種は木型、樹脂型、金型、鋳造、ダイカスト、溶接、板金、鉄骨、ボイ
ラー、プレス、機械及び歯切加工、電装、輸送用機器、産業機械及び工作機械の組み立て検査、そのほか
多種多様で、機械金属に関するほとんどの仕事は当該団地で処理することができます。
　そこで、技術革新と海外展開により進化を続ける「株式会社樋口製作所」を訪問し、樋口徳室社長にお
話をうかがってきました。

クローズアップ企業
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【組合概要】
岐阜県金属工業団地協同組合

　理事長 今井哲夫（今井航空機器工業㈱・代表取締役社長）

　〒504-0957　岐阜県各務原市金属団地173番地

U R L：http://g-mecca.jp/

組合員数：51社

主な事業：共同受電、金融事業

Q組合に期待することは何ですか？
̶
☞ 樋口社長
　組合も50年を経過し、共同経済事業に重点を置い
てきた時代から、組合の役割も変化していると思い
ます。組合員のニーズが多様化する中で、共同受電
事業や金融事業も必要ですが、他の組合員と連携し
て展示会に出展するなど、外部とのコミュニケー
ションをとる事で、金属団地組合を広く知ってもら
う機会作りが必要だと思います。過日に組合青年部
で東北の被災地に赴きボランティア活動をしてきま
した。アルミの六面体を使ったサイコロ作りを通じ
て被災地の子供達にモノづくりの楽しさを伝えてき
たのですが、大変素晴らしい事業だったと思ってい
ます。共同経済事業以外にもこうしたボランティア
や地域貢献活動を通して、組合自体を広くＰＲして
いくことも組合活性化に繋がる重要な活動だと思い
ます。

Q経営をしていく上で大切にしている
　ことを教えてください。
̶
☞ 樋口社長
　キャッチフレーズに“家族に誇れる会社作り”を
掲げています。社員が会社を好きでいてくれれば、
その家族も会社を大事にしてくれるはずです。私が
考える会社づくりの原点は全てこの言葉に集約され
ています。従業員一人一人が好きな会社の中でモノ

づくりをしてくれること、それを支える家族が応援
してくれていることが当社にとってどれだけプラス
となるかは計り知れません。モノづくりは地道な世
界です。CADを使いこなせるから設計ができるわけ
ではなく、設計図を描くには技術的な基礎が必要で
す。近年、学校教育ではモノづくりの時間、いわゆ
る“技術”の時間が減少しています。私の子供の頃
は男子が技術、女子は家庭科と分かれていて技術の
時間にモノづくりの楽しさを学びました。しかし、
今は全員が技術も家庭科も習い、さらに情報処理の
学習も加わるなど、純粋なモノづくりの学習時間は
大幅に削られています。岐阜県はモノづくりが盛ん
な地域です。少しでもモノづくりを楽しいと思って
もらえる子供が増え、地元企業に就職してもらえれ
ばと思っています。

Q最後に御社の今後の展望、抱負を
　お聞かせください。
̶
☞ 樋口社長
　海外展開を通じて一番に感じたのは、世界の大資
本の強さと日系企業の技術力が最大のライバルであ
るという事です。世界市場はグローバル化の一途を
辿っており、そういう意味では、今後は世界各地で
「Made in japan」から「Made by Japanese 
Way」というブランドに変わっていくのかもしれま
せん。“誰もが認めるオンリーワン”を目指し、進
化し続ける中小企業を目指していきます。
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中央会　活動の

平成25年度第１回理事会を開催
　中央会は、理事会を４月24日にふれあい福寿会館
で開催した。
　開会にあたり、辻会長は「中央会は24年度の補正
予算で予算化された“ものづくり補助金”の地域事務
局として重要な役割を担っている。アベノミクス効果
で景気が上向いていけばと思うが、厳しい業界がまだ
まだ多い。引き続き関係部署に陳情を行い、現実的
な意見を発信していく」とあいさつ。続いて、第58回
通常総会提出議案、通常総会の日程等について審議
が行われ、全て原案どおり可決決定した。
　なお、新規加入組合は次のとおり（平成24年11月
20日～平成25年４月23日まで）。

【１号会員】
▽下呂再生砕石販売
（協）（下呂市・４名）
▽中部ソイルプロセッ
シング（協）（多治見
市・５名）▽岐阜経理事務（協）（岐阜市・71名）▽郡
上森づくり（協）（郡上市・５名）
【２号会員】
▽ツキオカフィルム製薬㈱（各務原市）▽㈲角野製作
所（恵那市）▽㈱廣美（岐阜市）▽奥美濃建設㈱（郡
上市）

ものづくり補助金説明会を開催
　中央会は、平成24年度補正予算で予算措置された
「ものづくり補助金（ものづくり中小企業・小規模事
業者試作開発等支援補助金）」の説明会を長良川国
際会議場（3/22）及び岐阜県シンクタンク庁舎
（３/26)で開催した。
　同補助金は、中小企業・小規模事業者が実施する
試作品の開発や設備投資等を支援するもので、補助
率は補助対象経費の３分の２以内、補助上限額１千
万円となっている。両日ともに中小企業経営者ら多数

が参加し、本会担当者
より補助事業の概要
や申請書類作成のポ
イントについて説明し
た。
　なお、同補助金については本会ホームページに掲
載しております。
　お問い合わせは岐阜県地域事務局

　　　　　　（058-214-3366）まで。

中小企業組合関係税制研修会を開催
　中央会は、「中小企業組合関係税制研修会」を３月
22日にふれあい福寿会館で開催した。
　講師の森靖税理士は「中小企業組合関係税制の内
容と平成25年度税制改正大綱について」をテーマ
に、法人税率の軽減や繰越欠損金の損金算入等、組
合及び中小企業に関する税制について説明した。
　また、中小法人が支出する800万円以下の交際費

について全額損金算
入を可能にした中小
法人の交際費課税の
特例の拡充や商業・
サービス業・農林水産
業活性化税制の創設など、平成25年度の税制改正の
概要についてもわかりやすく解説した。

土岐市で「青中講習会」を開催
　中央会は、青年部員等を対象とした「青中講習会」
を３月22日にセラトピア土岐で開催した。
　講師には42万部のベストセラーとなった「餃子屋
と高級フレンチでは、どちらが儲かるか」シリーズの
著者である公認会計士の林總氏を招き、「公認会計
士が指南！経営に威力を発揮する管理会計」をテーマ
に講演を行った。
　林氏は具体的な事例を示しながら、「利益と儲けは
同じではない。利益は売上から費用を引いた差額で、

儲けとは企業が増や
した現金の額である。
商売を続ける上で大
切なのは、利益ではな
く現金の流れ（キャッ
シュ・フロー）である」と説明するなど、青年経営者等
に向けて会計面から経営に活かせるヒントをアドバイ
スした。
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【日　時】６月５日（水）15：00～18：30（予定）
【場　所】岐阜都ホテル ２階「ボールルーム」

　３月31日をもって猿渡要司専務理事が退任致しました。猿渡専務理事は、平成24年４月より会員組合への支援強化
などに取り組み、本会の発展に貢献されました。
　また、後任には、洞田律男（ほらだりつお）参与が就任しました。本会の通常総会の議決を経て専務理事に就任する
予定です。洞田参与は、昭和48年県に入庁され、健康福祉環境部参事兼福祉政策課長、監査委員事務局長、健康福
祉部長、議会事務局長等を歴任し、平成22年３月に退職して同年４月より社会福祉法人岐阜県福祉事業団の理事長に
就任されました。

中央会レディースクラブが企業視察を実施
　３月22日に静岡県内にある「ひしだい製茶㈱」並
びに「㈲平松観光アグリス浜名湖」の企業視察を実
施し７名が参加した。
　ひしだい製茶㈱では、お茶づくりの過程や充填ラ
イン等を見学した。同社では、ISO9001認証の取
得、有機JAS認定を受けるなど、品質管理を徹底す
る社内体制を構築。トヨタ生産方式を学ぶことで従
業員の意識改革に取り組み、若手社員には「日本茶
インストラクター」取得を勧めるなど、人材育成の体
制を整え「安全で美味しい」商品を提供している。

　また、㈲平松観光ア
グリス浜名湖では、い
ちごのハウス栽培を
見学した。同社は８軒
のいちご栽培農家が
集まりスケールメリットを活かした観光農園を営業し
ており、約３万平方メートルの広大な土地にハウスを
設け、約20万株の章姫を栽培しているとの説明が
あった。

　５月10日に、李 均東（イ・キュンドン）駐名古屋大
韓民国総領事並びに李 鐘充（イ・ジュンユン）（財）
韓日産業・技術協力財団専務理事らが本会を訪問
し、辻会長と懇談した。
　李 均東総領事は、日本と韓国が活発な経済交流
を行い、中小企業が連携していくことが大事であると
話し、また、李 鐘充専務理事は、日本と韓国が中心
となって東アジア経済圏を作り、互いの中小企業が
WIN-WINとなれるようにしていきたいと抱負が述べ
られた。

　これに対し辻会長
は、一昨年に韓国を
訪問した時の模様を
伝え、日本と韓国は古
くからの友人であり、
互いに経済交流して
いくことは意義がある
ことだと語った。

李　均東（イ・キュンドン）駐名古屋大韓民国総領事一行が訪問

中央会・専務理事交代のお知らせ

中央会・第５８回通常総会のお知らせ 中央会日誌

お中 会央 から 知 ら せ

≪３月21日～31日≫
25日　岐阜地方最低賃金審議会（岐阜合同庁舎）

≪４月１日～30日≫
18日　中部経済産業局長 来会（中央会 役員室）
22日　中央会レディースクラブ 理事会（ふれあい福寿会館）
24日　中央会 理事会（ふれあい福寿会館）

≪５月１日～20日≫
９日　青年中央会 第39回通常総会（ホテルパーク）
10日　李 均東駐名古屋大韓民国総領事 来会（中央会）
17日　岐阜地方最低賃金審議会（岐阜合同庁舎）

　本会では、「第58回通常総会」を下記の日程で開催
します。今回は議案審議のほか、優良組合、組合功労
者等の中央会長表彰を行います。また、議案審議終了
後には、軽食を取りながらの懇親パーティーも実施す
る予定です。会員の皆様には多数のご出席をお願い致
します。
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組合等　活動の

組合女性部の愛称は「Red Beans飛騨高山おもてなでしこ」

　飛騨高山旅館ホテル協同組合は、組合創立100周年を
機に組合員施設の女将をはじめ従業員の女性ら９人で女
性部を設立した。
　４月10日に飛騨亭花扇（高山市）で設立総会が行われ、
首都圏・関西圏での観光客誘致キャンペーンや食事講習会
など今年度事業計画を決めたほか、初代部長にスパホテル
アルピナ飛騨高山の村井智子氏を選出した。
　また、女性部の愛称を募集したところ全国から100通を
超える応募があり、部員らの意見により「Red Beans（レ
ッドビーンズ） 飛騨高山おもてなでしこ」に決定した。レッ
ドビーンズは赤かぶやさるぼぼのイメージカラーの赤と、

方言の「まめなかな（元気かな）」を掛け合わせており、同
組合の村井理事長は、「飛騨高山の魅力を女性ならではの
感性を活かして多
くの方に伝え盛り
上げてほしい」と
期待を述べた。

　岐阜長良川温泉旅館協同組合は、「2012年度にっぽん
の温泉100選」で40位に入選したのを受けて感謝キャン
ペーンを行った。
　宿泊券のプレゼント企画をはじめ、５月６日には岐阜市
長良のうかいミュージアムで菓子まきやもちつき大会、打
上花火イベントなどを行い、大勢の来場者で賑わった。同
組合では、「長良川温泉の知名度アップには地元の理解や
協力が必要。地域の人に温泉のある街だと誇りに思っても
らえるよう努力していきたい」と感想を語った。
　また、同組合が岐阜県より受託した事業で、長良川流域
の魅力をまとめた冊子「湊（みなと）」の第２号を発刊し、

希望者に無料配布している。岐阜ちょうちんの歴史や鮎商
品などを紹介しており、同組合では、「長良川流域には鵜
飼以外にも様々な
魅力がある。温泉
だけでなく長良川
を中心に地域とし
て情報発信してい
きたい」と話してい
た。

東濃各地で春の陶磁器イベントを開催し大盛況

　春の陶磁器イベントが東濃各地で開催された。
　４月13、14日は多治見陶磁器卸商業協同組合などで作
る実行委員会が主催して「第61回たじみ陶器まつり」が多
治見市本町のオリベストリートで行われた。また、同市市
之倉町では市之倉陶磁器工業協同組合の主催による「市
之倉陶祖祭」が開催され、蔵出し市や窯元巡りを大勢の人
が楽しんでいた。
　翌週の２０、２１日には、「第17回TOKI－陶器祭り」が
開催された。土岐市土岐津町の「セラトピア土岐」周辺地
域のほか、今年度より土岐市駅前（ゆのみの里）も会場と
なり、土岐市陶磁器卸商業協同組合が中心となり“美濃
焼買道市”や“体験学習”のほか、“東日本支援”として
「登米・南三陸復興市」などの企画が催された。
　ゴールデンウィークの３～５日には、協同組合土岐美濃
焼卸センターが主催して、日本三大陶器祭りとも言われる
「第37回土岐美濃焼まつり」が土岐市泉北山町の「土岐
美濃焼卸商業団地（織部ヒルズ）」で開催された。毎年、

県内外から30万人以上の人が来場するこの地方最大の陶
器市で、今年は天候に恵まれたこともあり、会場は大勢の
人で賑わった。また、この期間中には美濃焼伝統工芸品協
同組合が主催して「春の美濃焼伝統工芸品まつり」が土岐
市泉町久尻の「土岐市美濃焼伝統産業会館」で開催され
たほか、３日、４日には、泉陶磁器工業協同組合を中心とし
たまちづくり委員会と定林寺区により、土岐市泉で「定林
寺まつり・窯元巡り」が開催されるなど、様々なイベントが
行われた。
　10月上旬には秋
の陶磁器イベント
が予定されていま
す。岐阜県中央会
ではFacebookで
情報発信していく
のでチェックして
下さい！

●飛騨高山旅館ホテル協同組合（村井繁喜理事長）

長良川温泉旅館が感謝イベントを開催
●岐阜長良川温泉旅館協同組合（伊藤善男理事長）　
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組合HP（http://www.chuokai-gifu.or.jp/megane/）

ＩＴ活用フェスタを開催

　岐阜ＩＴ協同組合は、大垣市のソフトピアジャパンで
「企業、地域、日本を元気にするＩＴ活用フェスタ」を開催
した。
　設立10周年を記念した事業で、会員企業の新商品を展
示したほか、クラウドサービスをテーマにしたセミナーなど
が行われ、同組合では「設立時は５社でスタートした組合
だが、現在は24社に増え、組合事業も充実するなど、組合
として成長してきている。10年という節目を迎え、気持ち
を新たに活動していきたい」と話していた。
　フェスタ会場では、組合員企業がブースを出し、製造業

向けに開発した製造工程を管理するアプリや、中規模の飲
食店向けのＰＯＳシ
ステム、各種ゲームな
どを紹介し、来場者
は関心のあるサービ
スについて担当者に
聞く様子などが見ら
れた。

●岐阜ＩＴ協同組合（馬渕雅宣理事長）

　2013年『春の叙勲・褒章』について、4月28日に褒章、29日に叙勲の受章者がそれぞれ発表されました。
心からお祝い申し上げます。
　また、県の産業経済の発展等に功績のあった方に贈られる『各界功労者表彰』の受賞者に81人と５団体
が選ばれ、５月13日に表彰式が行われました。
　なお、中央会関係者の方は以下のとおりです。

　岐阜県眼鏡商業協同組合の組合員店舗（県眼科医会指定店）では、メガネの無
料点検サービスを実施しています。組合ホームページの「とくとく情報」のページを
プリントアウトして、指定店へ持参すると、①視力チェック、②かけ具合の調整、③
クリーニング、④丁番ネジのチェック、⑤先セルモダンの磨き、⑥レンズ止めねじの
チェック又は交換、⑦鼻パッドのチェック又は交換をしています。
　べっ甲や18金フレーム、専用鼻パッドなど、一部有料になるものもありますの
で、詳しくは各店舗にご相談下さい。
　また、メガネ選びのポイントやメガネ辞典などのコンテンツもあり、指定店の確
認もできますので、是非ホームページをご覧下さい。

叙　　勲
【旭日中綬章】上田　勝弘氏＝日本金型工業会・元会長、岐阜県金型工業組合・元理事長
【旭日小綬章】後藤　直剛氏＝岐阜県木材協同組合連合会・会長（中央会・常任理事）
【旭日双光章】加藤半一郎氏＝岐阜県陶磁器工業協同組合連合会・前理事長（中央会・前副会長）
【瑞宝単光章】市原　達雄氏＝美濃手すき和紙協同組合・前理事長

【産 業 経 済】奥村　保雅氏＝（一社）岐阜電業協会・理事
　　　　　　坂﨑　義雄氏＝日本陶磁器卸商業協同組合連合会・理事長
　　　　　　宮地　正直氏＝（一社）岐阜県情報産業協会・会長
　　　　　　髙橋　重秀氏＝岐阜流通センター協同組合連合会・副会長
　　　　　　小西　輝幸氏＝岐阜県砕石工業組合・理事長（中央会・副会長）
【文化・芸術】安藤日出武氏＝市之倉陶磁器工業協同組合・元理事長

県功労者（県知事表彰）

春の叙勲・褒章、県の各界功労者表彰

メガネの無料点検サービスを実施中！メガネの無料点検サービスを実施中！
◆組合トピックス◆



8

〔Ⅰ〕４月の特色

◆景況感ＤＩ値　前月比で６ポイントの改善
◆景況感が「好転」と回答した業種　
　前月比で４業種の増
◆販売価格、収益状況、資金繰りは改善傾向
◆円安を要因とした、原油、電気、原材料価格等の
上昇を懸念

〔Ⅱ〕４月の概況

　当月の景気動向を前年同月比の景況感ＤＩ値で見
ると、好転８、悪化３２でＤＩ値はマイナス２４と
なり、前月のマイナス３０に対し、６ポイントの改
善となり、景況感ＤＩ値は前月から２ヶ月続けて改
善した。
　なお、回答のあった７０業種のうち、前年同月比
で景況感が「好転」と回答した業種は、東濃ひの
き、砂利生産、刃物等金属製品（輸出）、メッキ、
可児工業団地、輸送用機器の６業種（前月比＋４業
種）。
　また、「悪化」と回答した業種は２３業種（前月
比±０業種）となり、繊維・同製品、卸売業、小売
業の区分で多かった。

　主要な調査項目を見ていくと、売上高ＤＩ値はマ
イナス１６で前月比１ポイントの悪化、販売価格Ｄ
Ｉ値はマイナス１４で前月比９ポイントの改善、収

益状況ＤＩ値はマイナス３０で前月比１ポイントの
改善、資金繰りＤＩ値はマイナス２２で前月比７ポ
イントの改善となり、売上高以外の調査項目におい
て改善傾向となった。

　コメントを見てみると、製造業では、一般機械、
輸送用機器から“航空機関連の分野で好調／受注が
増加”といった報告が引き続き寄せられている。そ
の他でも「肉加工品の売れ行きが好調で売上は伸び
た。（食肉(国産)）」、「国内経済の好転観測からレ
ディースの高額衣料品の売り上げが伸びている。
（縫製・既製服）」、「ゴールデンウィーク中に
も、いくつかの企業が休日返上で稼働する。（可児
工業団地）」など、プラスの内容を伝える報告があ
った。
　非製造業でも、「平成２４年度補正予算の執行に
より、売上高、受注数量は増加している。（土木(岐
阜地区)」、「政局が安定し、景気回復ムードにより
旅行意欲が高まっていると思われる。（長良川畔旅
館）」、「４月前半は引越しの受注で忙しく、後半
になると、チャーターの問い合わせなどで活況づい
た。（軽運送業）」といったプラスのコメントがあ
った。
　一方で、円安を要因とした原油、燃料費、原材料
費の高騰、電気代の値上げ等とそれに伴う収益の悪
化を懸念するコメントも多く見られた。

景況レポート 中小企業団体情報連絡員70名
（うち70名分の集計）の情報連
絡票から

平成25年
4月末調査

（前年同月比）

　売上高の動向は、前年同月比で増加２２、減少
３８でＤＩ値はマイナス１６となり、前月のマイ
ナス１５に対し、１ポイントの悪化となった。
　売上が増加した業種は１６業種（前月比＋２業
種）あり、食肉（国産）、銘木、家具・装備品、
東濃ひのき、砂利生産、刃物等金属製品（輸
出）、メッキ、可児工業団地、輸送用機器、商店
街（岐阜）、高山旅館、土木（岐阜地区）、電気
工事、建築板金、木造建築、軽運送である。
　売上が減少した業種は２７業種あり（前月比＋
２業種）、特に繊維・同製品、窯業・土石、小売
業に多い。

　販売価格の動向は、前年同月比で上昇７、低下
２１でＤＩ値はマイナス１４となり、前月のマイ
ナス２３に対し、９ポイントの改善となった。
　販売価格が上昇した業種は５業種（前月比＋２
業種）あり、銘木、石灰、砂利生産、砕石生産、
可児工業団地である。　
　販売価格が低下した業種は１５業種（前月比＋

１２業種）あり、特に小売業に多い。

　収益状況の動向は、前年同月比で好転８、悪化
３８でＤＩ値はマイナス３０となり、前月比マイ
ナス３１に対し、１ポイントの改善となった。
　収益状況が好転した業種は６業種（前月比＋１
業種）あり、家具・装備品、東濃ひのき、砂利生
産、可児工業団地、輸送用機器、木造建築であ
る。
　収益状況が悪化した業種は２７業種（前月比±
０業種）あり、特に繊維・同製品、小売業に多
い。

　資金繰りの動向は、前年同月比で好転２、悪化
２４でＤＩ値はマイナス２２となり、前月のマイ
ナス２９に対し、７ポイントの改善となった。
　資金繰りが好転した業種は２業種（前月比＋１
業種）あり、可児工業団地、輸送用機器である。
　資金繰りが悪化した業種は１７業種となり、特
に小売業に多い。

＜主な調査項目での動向＞
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○：［増加］、［上昇］、［好転］
△：［不変］
▲：［減少］、［下降］、［悪化］

牛 乳
食 肉 （ 国 産 ）
菓 子
米 菓
製 麺
撚 糸
ニ ッ ト 工 業
毛 織 物
合 成 繊 維 織 物
メ ン ズ ア パ レ ル
婦 人 ・ 子 供 服
縫 製（ 既 製 服 ）
製 材
銘 木
製 材・素 材 生 産
東 濃 ひ の き
機 械 す き 和 紙
特 殊 紙
紙 加 工 品
印 刷
プ ラ ス チ ッ ク
陶 磁 器（ 工 業 ）
タ イ ル
窯 業 原 料
石 灰
生 コ ン ク リ ート
砂 利 生 産
砕 石 生 産
鋳 物
刃物等金属製品（輸出）
刃物等金属製品（内需）
メ ッ キ
県 金 属 工 業 団 地
可 児 工 業 団 地
金 型
輸 送 用 機 器

電 設 資 材 卸
陶 磁 器 産 地 卸
機 械・工 具 販 売
青 果 販 売
水 産 物 商 業
家 電 機 器 販 売
メ ガ ネ 販 売
中 古 自 動 車 販 売
石 油 製 品 販 売
共 同 店 舗（ 飛 騨 ）
生 花 販 売
岐 阜 市 商 店 街
大 垣 市 商 店 街
高 山 市 商 店 街
自 動 車 車 体 整 備
長 良 川 畔 旅 館
下 呂 温 泉 旅 館
高 山 旅 館
ク リ ー ニ ン グ
広 告 美 術
飲 　 食 　 業
旅 行 業
理 容 ・ 美 容 業
土 木（ 岐 阜 地 区 ）
土 木（ 飛 騨 地 区 ）
建 築 設 計
鉄 構 造 物
電 気 工 事
管 設 備 工 事
建 築 板 金
木 製 建 具
木 造 建 築
貨 物 運 送（ 県 域 ）
軽 運 送

調査項目区　
　

分

食　
　

料　
　

品

卸
売
業

運
輸
業

建　

    

設    　

業

サ

ー

ビ

ス

業

小　
　

 　

売　
　

 　

業

繊
維
・
同
製
品

木
材
・
木
製
品

窯

業
・
土

石

紙
・
紙
加
工
品

鉄
鋼
・
金
属

一
般
機
械

売

上

高

販
売
価
格

収
益
状
況

資
金
繰
り

雇
用
人
員

景

況

感業　　種

調査項目区　
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高

販
売
価
格

収
益
状
況

資
金
繰
り

雇
用
人
員
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況

感業　　種

印刷
化学ゴム

輸送用機器

▲
○
△
▲
△
▲
▲
▲
△
▲
▲
△
△
○
○
○
△
△
▲
△
▲
△
△
▲
▲
▲
○
▲
▲
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△
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△
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△
○
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△
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▲
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凡　

例

製　造　業 非製造業前年同月比 前年同月比

県内中小企業
　　主要業種の景気動向

（4月末調査）

商
店
街
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　「65.9％」。これはジェトロが本年１月に実施し
たアンケート調査で「海外での事業規模拡大を図
る」と回答した中小企業の割合です。国内市場の縮
小等から海外に活路を求める動きが活発化していま
すが、「自社製品を輸出したい」、「海外に工場を
設立したい」という場合、みなさんはどこに相談し
ますか？多くの方は、取引銀行や業界団体等に相談
されるのではないでしょうか。今後は私どもジェト
ロもぜひ相談先に加えてください。
　ジェトロのフルネームは「独立行政法人日本貿易
振興機構」。海外55ヶ国に73事務所、国内39事務
所を有し、このネットワークを活用して特に中小企
業の海外での販路開拓、工場などの拠点設立のお手
伝いを行う貿易振興の専門機関です。ここ岐阜県で
は、1999年に県民ふれあい会館内に事務所を開設し
今年で15年目となります。
　ジェトロの業務は既に海外取引をしている企業の
間では知られていますが、これから海外を目指そう
という中小企業の間では、まだまだ知られていない
のが現状だと考えています。「名前は聞いたことあ
るが、何をしてくれるのかわからない」とお考えの
方も多いのではないでしょうか。ジェトロをよくご
存じの企業は、ジェトロを「使い倒して」いるのに
対し、あまりご存じない企業からは「こんな活動も
しているのなら前から利用していればよかった」と
いう声をいただくこともしばしばです。

＜国内にいながら海外企業と商談＞
　では、どのような利用方法があるのか？ここでは
一部をご紹介します。
　輸出や拠点設立にあたっては、相手国の状況、制
度、慣習等を掴んでおくことが重要ですが、ジェト
ロ岐阜には貿易・投資についてご相談いただけるア
ドバイザーがおりますので、情報収集において強い
味方となります。
　また、販売先や代理店と知り合うには、海外の見
本市への出展が一つの手段ですが、手軽な方法とし
ては、ジェトロが海外の輸入商社、代理店、メーカ
ー等の調達担当者（＝バイヤー）を日本に招いて開
催する「バイヤー招へい商談会」の利用をお勧めし
ます。海外での見本市出展は、現地での反応が直接
わかり有効な手段ですが、出展料に加え渡航費、輸

送費などのコストや時間が必要となります。一方、
国内での商談会は、渡航費も最小限に抑えられ日帰
りも可能ですので、これから海外ビジネスを始めよ
うという方には参加しやすい商談会と言えます。
　昨年11月には海外から酒類のバイヤー6名を招き
高山市で日本酒の商談会を開催しました。県内の21
蔵が商談を行い、輸出を始めた蔵も出始めていま
す。こうした商談会は、食品に限らず機械・部品、
日用品関連においても名古屋など県外の近隣都市も
含めて開催されており、多くの県内企業にご利用い
ただいています。もちろん海外バイヤーも、良い製
品を探して本気で来日しますので、売り手も英文の
名刺、商品説明の作成をはじめ、しっかり準備をし
て本気で臨む必要があります。どのような準備が必
要かわからない時は、ジェトロのアドバイザーへの
相談や、商談準備セミナーで情報を集めることもで
きます。
　この他にも各種支援策をご用意しておりますの
で、海外での販路開拓や拠点設立など海外ビジネス
にご関心の方はお気軽にお問い合わせください。
　今年度はジェトロから６回にわたり海外ビジネス
に関する情報をお届けします。次号からは、現地か
らの報告も交え各国のビジネス環境、日本企業の動
向などについてお伝えします。
・ジェトロ岐阜
　（岐阜市薮田南5-14-53　ふれあい福寿会館第一棟6F）
　TEL：058-271-4910
　URL：www.jetro.go.jp/jetro/japan/gifu/

日本酒バイヤー招聘商談会 in 飛騨高山

海外を新たな
　　　成長の場に
～ジェトロの海外展開支援策の使い方～

日本貿易振興機構（ジェトロ）　岐阜貿易情報センター　所長　神野　達雄
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◆組合の歴史・活動
　昭和１７年、岐阜市内の化学会社がフェノール樹

脂の電気部品を圧縮成形したのが、県内のプラスチ

ック加工業の始まりです。

　当組合は、プラスチック製品製造及び加工を営む

事業者で組織化した組合で、前身の「岐阜県プラス

チック協会」から昭和４３年に法人化し、県内七大

地場産業の一つとして今日まで発展してきました。

　各都道府県の「プラスチック製品製造業」の出荷

額割合を見てみると、岐阜県は３.５％（第11位）を

占め、県内製造業における出荷額割合では７.９％と

輸送用機械器具製造業に続いて第２位となるなど、

プラスチック産業が盛んな地域です。

　こうした環境の下で、当組合は各種事業を通じて

中小企業者の公正な経済活動の機会を確保し、その

経営の安定及び合理化に努めてきました。組合の主

な事業は指導教育です。技能検定実技試験をはじ

め、技能士の取得に向けた講習会の開催などを行っ

ており、毎年数名の合格者を輩出しています。ま

た、中央会の支援事業を活用して実務経験２年未満

の従業員を対象にプラスチック成形初任者研修を行

い、技術者としてのイロハを教えています。こうし

た技術を身に付けた者が組合員企業で活躍し、我々

の業界を支えてくれています。その他、企業視察研

修や会報誌の発行などを行っています。

◆災害に強い業界を目指して
　東日本大震災以降、事業継続計画（ＢＣＰ）につ

いて中小企業庁をはじめ岐阜県も積極的にサポート

しており、大垣市には「岐阜県ＢＣＰ研修・訓練セ

ンター」が開設されました。被災時には人命の救助

といった防災はもちろんですが、企業の存続という

点も重要です。事業の継続は従業員の雇用や取引先

との信頼関係を守り、企業価値を高める効果もあり

ます。そこで、当組合では組合員企業が県や中央会

の支援を受けてＢＣＰを策定したこともあり、同企

業から役員向けに事例発表会を行いました。

　児玉理事長は「製造業にとってサプライチェーン

は非常に重要であり、部品供給が止まれば生産が滞

ってしまう。大手メーカーを中心に部品調達先など

の関連産業に対し、ＢＣＰの有無について確認して

いる所もあると聞いているため、組合員企業にも事

業継続について検討して欲しいと思っている。ま

た、ＢＣＰを策定する上で自社の業務を客観的に見

直すことができ、業務改善という効果もあるので、

積極的に取り組んで欲しい。策定にあたっては、県

や中央会などの支援メニューを活用すればスムーズ

な策定が出来ると思う。」と感想を話しました。

岐阜県プラスチック工業組合

組合
紹介
●理 事 長
●組合員数
●設立年月日
●住　　　所
●T　　E　　L
●U    R    L
　http://www.chuokai-gifu.or.jp/kenpura/

児玉栄一
79人
昭和43年９月
岐阜市六条南２丁目11番地１
058-272-7173

BCP策定事例発表会プラスチック成形初任者研修

本会は、多種多様な業種・業態の組合等が会員となっており、これが本会の特徴でもありま
す。各組合がその特徴を活かし日々活動を続けていますので、皆様の仲間を紹介します。

こんな活動をしています！



12

 ●インフォメーション

中小企業者の皆さまへ中小企業者の皆さまへ

平成２５年度　岐阜県中小企業平成２５年度　岐阜県中小企業

資金融資制度のご案内資金融資制度のご案内
平成２５年４月１日より次の資金を改正しました。

★ 県制度融資の対象となる方 ★

①産業活性化資金の融資要件の拡大
　・県外進出に係る設備投資資金を資金使途に追加しました。
②経営力強化支援資金の創設
　・中小企業経営力強化支援法に基づく認定支援機関の支援を受け、事業計画の策定等を行う中小企業者を支援する
　　資金を創設しました。

岐阜県内に事業所または工場があり、１年以上事業を営んでいる中小企業者または組合
（ただし、事業歴１年未満の方、岐阜県内で開業される方を対象とした資金もあります。）

【中小企業者】

【組　合】

『資本金』か『常時使用する従業員数』のうち、どちらか一方が適合していれば対象となります。

※ただし、次の業種については以下のとおりです。

≪次の方は、対象となりません≫
・農林漁業、金融業、遊興飲食業（食事の提供を主目的とする場合を除く）、射倖的娯楽業などの業種を営む方
・宗教法人、学校法人、社会福祉法人、NPO法人、社団法人、財団法人等
　（ただし、従業員300人以下の、医療法人及び医業を主たる業とする社会福祉法人、社団法人、財団法人についてはこの限りでない）
・銀行取引停止処分中の方
・休眠会社、休眠組合
・暴力団員又は暴力団若しくは暴力団員と密接な関係を有する者　等

岐阜県商工労働部中小企業課（資金融資係）
＊詳細は県ホームページをご覧ください。

融資に関するご相談・お申込みは県内の取り扱い金融機関で！！
※このパンフレットは融資制度をお知らせするもので、ご融資をお約束するものではありません。
　融資対象要件を満たした場合でも、金融機関、県信用保証協会の審査の結果、ご希望に添えない場合があります。

　事業協同組合、協業組合、商工組合、商店街振興組合　等

〒500-8570　岐阜市薮田南2-1-1　岐阜県庁10階
TEL 058-272-8389（直通）　058-272-1111（代表）　内線3065、3066
http://www.pref.gifu.lg.jp/sangyo-koyo/kigyo-ritchi-shien/chusho-kigyo-shien/seido-yuchi/shikin-yushi.htm

県制度融資は
・長期固定の低金利です！
・信用保証料の一部を県が負担します！

　　　　　　業　　　種
小売業（飲食店を含む）
サービス業
卸売業
製造業等（建設業・運輸業等を含む）

　　　　　　　　　　　　　　　業　　　種
ゴム製品製造業
（自動車又は航空機用タイヤ及びチューブ製造業並びに工業用ベルト製造業を除く）
ソフトウェア業・情報処理サービス業
旅館業

資本金
５千万円以下
５千万円以下
１億円以下
３億円以下

従業員数
５０人以下
１００人以下
１００人以下
３００人以下

資本金

３億円以下

３億円以下
５千万円以下

従業員数

９００人以下

３００人以下
２００人以下
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有期労働契約の新ルールについて有期労働契約の新ルールについて
　「労働契約法の一部を改正する法律」が平成24年８月10日に公布されました。この改正により、有期労働契
約について３つのルールを規定しており、うち２つのルールについて本年４月１日より施行されました。
　有期労働契約とは、１年契約、６ヶ月契約など期間の定めのある労働契約のことで、パート、アルバイト、契
約社員など職場での呼称にかかわらず、有期労働契約で働く人であれば、新しいルールの対象となります。

【改正法の３つのルール】
Ⅰ　無期労働契約への転換（H25.4.1施行）
　有期労働契約が反復更新されていて通算５年を超えたときは、労働者の申込みにより、期間の定めのない
労働契約（無期労働契約）に転換できるルールです。

Ⅱ　「雇止め法理」の法定化（H24.8.1施行）
　最高裁判例で確立した「雇止め法理」が、そのままの内容で法律に規定されました。一定の場合には、使用
者による雇止めが認められないことになるルールです。

Ⅲ　不合理な労働条件の禁止（H25.4.1施行）
　有期契約労働者と無期契約労働者との間で、期間の定めがあることによる不合理な労働条件の相違を設
けることを禁止するルールです。

　詳しくは厚生労働省ホームページをご覧ください。

中小企業者のための移動相談会のお知らせ

外国人の発想・能力を生かせる職場作りは、外国人指針から

　公正取引委員会では、職員が皆様の地域・職場に伺い、下請法や優越的地位の濫用等についての説明や取引に関する
疑問・質問にお答えする移動相談会を実施しています。相談内容はもちろん、相談会を利用したことを含め一切の秘密は
守りますので、安心してご利用下さい。
　なお、費用は無料です。開催要件など詳細は下記までお願いします。

　≪問い合わせ先≫　公正取引委員会　中部事務所　下請課　TEL:052-961-9424

６月は「外国人労働者問題啓発月間」です　

　外国人（特別永住者等を除く。）の雇入れ及び離職の際、その氏名、在留資格等をハローワークへ届け出てください。
　外国人労働者の適正な雇用の推進及び不法就労の防止を図ることについて、事業主をはじめ皆さんのご理解とご協
力をお願いします。

　≪問い合わせ先≫岐阜労働局職業対策課（TEL:058-263-5650）又は最寄りのハローワーク

平成26年３月新規学校卒業者求人取扱説明会の開催

岐阜県からのお知らせです

自動車税は５月３１日までに　必ず納めましょう！
※法律により納期限を過ぎると延滞金がかかります。

納税方法は次のとおり（※詳細は納税通知書裏面などをご覧ください）
● 銀行などの金融機関 　　● 全国のコンビニエンスストア
● 携帯電話やパソコンからクレジットカードによるネット納付

自動車税に関するお問い合わせは、※8:30～17:15（土日・祝日を除く）
岐阜県自動車税事務所　 ☎０５８（２７９）３７８１
岐阜県総務部税務課　 ☎０５８（２７２）１１１１（代）

事業主を対象とした、平成２６年３月新規学校卒業予定者の求人取扱説明会を開催します。
　　　≪日時≫　６月６日（木）　【第１回目】10時～12時　【第２回目】14時～16時
　　　≪場所≫　「長良川国際会議場」４Ｆ 大会議室
　　　≪内容≫　①平成26年３月新規学卒者の求人取扱い等について
　　　　            ②公正な採用選考について（人権啓発推進員研修）　　他

　≪問い合わせ先≫　岐阜新卒応援ハローワーク　TEL058-278-4401

公正取引委員会より

岐阜労働局より

岐阜新卒応援ハローワークより



岐阜県中央会からのお知らせ

【問い合わせ先】　 ブラッシュアップ支援事業 ／ 組織支援チーム（TEL058-277-1101）
組 合 等 支 援 事 業 ／ 国　　際チーム（TEL058-277-1102）
E-mail　info@chuokai-gifu.or.jp

岐阜県中小企業団体中央会

ものづくり、新分野進出、新事業創出や
市場・販路開拓などへの対処

ホームページ活用、販売・在庫管理の
システム化などへの対処

環境問題への対処
(省エネ､再資源化､公害対策など)

農商工連携、地域活性化、地域産品の
マーケティング、地域ブランド創出や
地域団体商標登録などへの対処

労働問題への対処
（人材確保・育成、高齢者雇用など）

組合活性化・ビジョン策定への対処

専門家と一緒に課題解決に取り組みます！
■ 組合等ブラッシュアップ支援事業 ■

平成25年度 組合等支援事業を利用したい組合を募集中！
■ 組合等活動支援事業・青年部研究会事業・組合等女性部活動支援事業 

○ 主な支援内容

まずは、岐阜県中小企業団体中央会にご相談下さい。

　本会では、今年度の「組合等支援事業（組合等活動支援事業・青年部研究会事業・組合等女性部活動支
援事業）」について随時申し込みを受付けております。
　この事業は、本会が組合等が抱える諸課題や人材育成等について専門家等による助言を行い、課題解決に
向けて支援（講義形式等）を行う事業です。

≪支援対象となる主な取組み（テーマ）の内容≫
　　（１）商業・サービス業組合等が抱える諸課題への対処
　　（２）各種連携組織によるものづくりや新分野への進出等への対処
　　（３）地域の活性化や地域産品のマーケティング等の地域おこしへの対処
　　（４）労働問題や労働力確保への対処
　　（５）組合等の管理・事業運営、会計税務等の再検討、法律問題への対処
　　（６）組合等が構成員を対象として実施する人材養成に係る研究
　　（７）経営管理、販売管理、経理、財務、労務、組織運営等に関する各種研究
　　（８）青年経営者、女性経営者・役員等の資質向上を図るための研究　　　　　　等々

(申込書不要、費用無料)

（事業実施に要した費用の一部を組合等に負担していただきます）


